Nota editorial

Celebramos el lanzamiento de la octava edición de la *Revista Psicoanálisis en la Universidad* muy lejos de la indiferencia por los destinos aciagos que se vislumbran para el futuro de nuestra sociedad y su pueblo. En este contexto de inquietud y desconcierto por el debilitamiento y vulnerabilidad del sistema democrático, manifestamos nuestra máxima preocupación por el sostenimiento y continuidad de nuestra Universidad pública y por el peligro de desmantelamiento y destrucción de la enseñanza pública en todos sus niveles. Como equipo editorial de la revista y docentes universitarios, seguimos sosteniendo la apuesta por una enseñanza de calidad, una universidad inclusiva y un país con justicia social.

El Dossier de este número está dedicado a las "Dificultades y obstáculos en nuestra práctica" y lo abrimos también con una apuesta: que el encuentro con el atolladero, con lo que no anda o cojea, sea lo que posibilite en nuestro quehacer la formulación de nuevas propuestas v teorizaciones. Teniendo en cuenta este horizonte, tres autores se lanzan a la escritura para indagar sobre distintas facetas y matices de lo que podríamos nombrar "dificultades y obstáculos". El artículo de Marco Balzarini se centra en la dimensión epocal de un capitalismo salvaje que predica la inmediatez y el máximo rendimiento derivando en la impotencia sexual como síntoma particular de la neurosis obsesiva, a partir de poner en juego un interesante contrapunto entre desarrollos teóricos y viñetas clínicas. El artículo de Juan Brebbia dialectiza la neurosis entre lo predisponente y el conflicto actual, poniendo en juego frustraciones experimentadas por condicionamientos económicos y sociales para discernir en ellos los tipos de contracción de neurosis y el problema de la predisposición. Finalmente, podremos encontrar para este apartado amplias reflexiones sobre el fin y los finales de análisis en nuestros maestros, desarrolladas por Manuel Fernández Alcántara para adentrarnos en otra perspectiva de las dificultades de nuestra práctica con relación a este tema.

La sección "Artículos libres" nos invitará a recorrer la clínica y la teoría psicoanalítica desde diversas problemáticas y perspectivas. Así, encontraremos una serie de artículos con elaboraciones de docentes de nuestra Facultad de Psicología. Lucía Mauro nos acerca una mirada acerca de la función de la Otra mujer, tomando en consideración la invaluable casuística freudiana. Para esto, desarrolla dicha función en la economía erótica de una mujer en su encuentro con el deseo de un hombre. El escrito de Julieta Ciurlini indaga minuciosamente la noción freudiana de repetición, lo cual la lleva a desplegar un recorrido por la serie de modificaciones y perturbaciones en la economía libidinal que acompañan sus hallazgos. Luego nos encontraremos con artículos que indagan la relación del psicoanálisis con el estructuralismo desde diversos ángulos. Así, el artículo de Viviana Zubkow se detiene en la presencia del estructuralismo en la lectura de la obra de Freud por parte de Lacan, mientras que el trabajo conjunto de Nicolás Bruvera y Leonardo Galuzzi nos acerca un abordaje de la relación entre mito y estructura en psicoanálisis que será la ocasión de una reflexión acerca de la posición sexuada entre tragedia y comedia.

Contamos también en esta sección con artículos que proceden de otras universidades, sean estas nacionales o internacionales. David Antolínez Uribe nos ofrece un estudio alternativo de la correlación entre cambios culturales y formación de subjetividades psicopáticas que, atendiendo a aspectos de la época, no descuide la dimensión clínica presente en esta problemática. Por su parte, Santiago Cardozo González nos permitirá apreciar cómo aquello que corrientemente pero también desde la historiografía se postula como *nuestra historia* puede ser analizado desde la noción lacaniana de extimidad. Juan Manuel Larraburu nos presenta su investigación sobre el indisoluble lazo de Freud con su cultura y la época. Finalmente, Diego Tolini, Felipe Muller, Santiago Ortiz Molinuevo y Maximilano Azcona se detienen en la distinción entre sujeto y subjetividad para desarrollar la problemática vinculada a permanencia y transformación en psicoanálisis.

Luego, en la sección "Clases", tendremos la oportunidad de apreciar la exposición de la profesora Ana Serra que se detiene en

qué quiere decir y qué implica hablar en psicoanálisis a partir de presentar la tríada necesidad-demanda-deseo; todo esto con el objetivo de aproximar a los estudiantes del 5to año de la carrera de Psicología a uno de los aspectos que especifican a la práctica del psicoanálisis.

La revista cuenta también con el valioso aporte de las reseñas de libros y tesis. En esta oportunidad, Adriana Zanón nos acerca la reseña del libro de Gerard Pommier *Lo femenino, una cuestión sin fin*.

Anhelamos que este nuevo número de la revista sea la ocasión de continuar encontrándonos en el gusto por la escritura y la lectura como prácticas del lazo, renovando, una vez más, la potencia que anida en el discurso psicoanalítico.

Directora de la Revista, Mg. Silvina Garo garosilvina@gmail.com.ar

Mg. Melina Heinrich melinaheinrich@hotmail.com

Dra. Soledad Nívoli lanivo@yahoo.com.ar